
APCEF/SP – ASSOCIAÇÃO DE PESSOAL DA CAIXA ECONÕMICA FEDERAL 

SÃO PAULO 

CONSELHO DELIBERATIVO 

Ata da Reunião realizada em 17.02.2017 

 

Pauta: 

1. Informes Administrativos 

2. Funcef – Atualização 

3. Saúde Caixa 

4. Eleições Apcef 

5. Informes Gerais e Cotidiano Caixa 

 

Inicialmente contando com a presença de 16 Conselheiros (as), dos 

Diretores Ivanilde Moreira de Miranda e Leonardo dos Santos Quadros, do 

Assessor Marcos de Castro e da Superintendente Vanice Rodrigues 

Carvalho o Presidente S.r. Ivan Furtado saudou os participantes e solicitou 

fosse lida a pauta da presente reunião pelo Secretário Jair Marciéri 

Pimpinato. 

Em seguida, colocada em votação a Ata da Reunião anterior, realizada em 

25.11.2016, foi aprovada por 14 Conselheiros (as) e duas abstenções. 

1. Informes Administrativos  

A Sra. Vanice Rodrigues Carvalho, Superintendente da Associação, 

informou que a Apcef/SP está oferecendo gratuitamente aos seus 

associados e pensionistas o serviço de assessoria para elaboração da 

Declaração de Imposto de Renda Pessoa Física. Haverá atendimento 

agendado na sede em São Paulo e na sub-sede Bauru.               

Na sequência, discorreu sobre os próximos eventos a serem realizados: 

 

 



Colônias                                                                                                         

Período de Pascoa – ainda há vagas para todas as Colônias no período 13 a 

16 de abril. 

Feriado de Tiradentes -  período 20 a 23 de abril. 

Alta temporada em Campos do Jordão – reservas no mês de março. 

Excursão para a Colônia de Suarão, entre 17 a 19 de março 

Cultural                                                                                                                        

- APCEF nos passos da cultura: dia 03 de março: visita à Catedral da Sé, Pátio 

do Colégio, Museu Anchieta e coffe break no Café Girondino,                                                   

dias 04 e 05 de março – peça teatral “Velório à Brasileira” no Teatro 

Augusta. 

Eventos                                                                                                                                 

- Dia 27 de fevereiro: comemoração de 40 anos do Clube com o tradicional 

baile de carnaval. A diversão da criançada começa às 15 hs e contará 

também com concurso de fantasias infantil. O baile temático terá início às 

22 hs. 

Esportes                                                                                                                             

- Jogos de integração: um dos eventos esportivos mais tradicionais da Apcef 

em sua 20ª edição será realizado no clube da Capital nos dias 18 e 19 de 

março e 1 e 2 de abril.  

Excursões                                                                                                             

-Entre os dias 17 e 19 de março: Colônia de Suarão                                  

-Entre os dias 19 e 24 de março: cidade de Olímpia, conhecida como a 

“Capital Nacional do Folclore” onde grupos de vários estados participam e 

mostram suas danças típicas. Além das atividades variadas, os associados 

se divertirão no “Thermas dos Laranjais”, o parque aquático mais visitado 

da América Latina.                                                                                                 

 

 

 



A Diretora Ivanilde informou que no dia 25 de março, a partir das 9 hs, a 

Associação promoverá seminário sobre mudanças na previdência. O 

evento, com inscrições gratuitas, ocorrerá no Hotel Marabá, nesta capital. 

A palestra ficará a cargo do professor Eduardo Fagnani (Instituto de 

Economia da Unicamp). 

2. Funcef - Atualização  

O Diretor Leonardo dos Santos Quadros num breve relato afirmou que o 

plano REG/ Replan Saldado apresentou déficit no valor de 2,3 bilhões de 

reais no exercício de 2014 e que a partir de maio de 2016 foi necessário 

equacionamento num percentual de 2,78% em um prazo de 17 anos e 4 

meses. Com os resultados de 2015, o plano REG/Replan Saldado teria 

novo adicional de 7,9% e o plano REG/Replan Não Saldado o adicional de 

22%. A Funcef solicitou à Previc o adiamento no prazo para apresentação 

do plano de equacionamento. 

 

3. Saúde Caixa 

A Diretora Ivanilde Moreira de Miranda agradeceu a quem participou do 

processo eleitoral da “Chapa 2” do Conselho de Usuários Saúde Caixa, 

sendo reeleita para continuar os trabalhos em prol dos empregados, apesar 

da dificuldade de diálogo com a direção da Caixa. A empresa alega que o 

atual plano de saúde irá se tornar insustentável, daí ter a intenção de 

utilizar CNPJ próprio, desligando-se do da Caixa. Dessa forma, o Saúde Caixa 

teria que absorver as despesas administrativas. 

O Diretor Leonardo dos Santos Quadros salientou que o plano de 

assistência médica é estabelecido em acordo coletivo sendo as despesas 

administrativas custeadas pela Caixa que também responde por 70% da 

contribuição. Hoje, a Caixa reconhece que o plano é superavitário. 

O Conselheiro Valtair Aparecido Rosaboni sugeriu a confecção de cartilha, 

com o apoio das entidades, para que sejam esclarecidas todas as questões 

referentes ao saúde caixa. 

 

 

 



4. Eleições APCEF/SP 

A convocação da Assembleia Eleitoral, de acordo com o Estatuto da 

Associação (Seção II – da Assembleia Geral, Artigo 18, Parágrafo 1º) será 

realizada a cada três anos, na segunda quinzena de fevereiro. A comissão 

eleitoral será composta de no mínimo 3(três) e no máximo 7(sete) 

associados efetivos, sendo responsável por organizar as atividades 

referentes às eleições:                                                                                        

- Convocar, por meio de edital as eleições, fixando sua data, horário; 
- Receber inscrições das chapas e impugnar candidaturas;                                                                                                                        
- Proceder o registro das chapas; 
- Confeccionar a lista de votantes;                                                                            
- Indicar os nomes dos apuradores da eleição;                                                    
- Responsabilizar-se pela guarda e garantia das urnas;                                                                
- Garantir a equidade das chapas em eventual utilização dos recursos da 
Associação;                                                                                                                  
- Dirimir dúvidas e resolver os casos omissos. 
5. Informes Gerais e Cotidiano Caixa 

O Diretor Leonardo Quadros informou que as demandas para pautarmos a 

realização do Fórum de Condições de Trabalho-Caixa deverão ser 

relacionadas com os temas estabelecidos na reunião do Coletivo Estadual 

da Caixa, em 07.02.2017:                                                                           

- Infraestrutura física e de pessoas nas unidades; 

- Jornada;                                                                                                                     

 - Segurança;                                                                                                                    

 - Monitoramento de resultados. 

Marcos Paulo Cavalcanti de Sousa – solicitou informações sobre o processo 

de desapropriação de parte do Cecom.                                              

O Diretor Leonardo Quadros disse que após a Prefeitura ter declarado o 

espaço como de utilidade pública, com a mudança de Prefeito, o processo 

se encontra suspenso, não tendo outras informações a respeito.                                                                                                                     

Rafaela Garcia Ramos – solicitou informações sobre a ação coletiva que 

pede a suspenção da pausa de 15 minutos para mulheres.  

O Diretor Leonardo Quadros solicitou constar em ata e consultar o Jurídico 

da Associação sobre o andamento da ação coletiva.              



Gilberto Macedo - em não sendo consumada a desapropriação de parte do 

Cecom, que se avente a possibilidade de convênio com a Prefeitura para 

construção de espaço beneficiando a comunidade local.               

Sérgio Rodrigues - solicitou informações sobre a RH 184 que trata do 

descomissionamento, incorporação de função e caixa minuto.                                             

O Diretor Leonardo Quadros informou que o grupo de trabalho 

encaminhou algumas propostas na mesa permanente e que o processo de 

retirada de função antes mesmo de haver julgamento já não se aplica; e 

que o empregado ao incorrer em algum erro, cabe à chefia preencher o MO 

e que durante dois anos, se houver repetição da ocorrência, ficará passível 

de punição com a perda da função. Com referência ao “caixa minuto”, não 

houve avanço. 

Marcos Paulo Cavalcanti de Sousa – Informou que continua a pressão 

sobre a Cipa do Edifício Brás e que seu atual Presidente Luis Carlos não 

respeita os normativos internos MN RH 198 e também a NR-5 do Ministério 

do Trabalho obstruindo sistematicamente as reuniões, e negando a 

realização de reuniões extraordinárias e não fazendo os encaminhamento 

das deliberações da Comissão, conseguindo inviabilizar o trabalho da 

comissão e agindo com falta de transparência na divulgação dos trabalhos 

da Comissão. 

Sérgio Soares – com referência ao PDVE, o objetivo do programa é se livrar 

do empregado com mais tempo e principalmente os que tem função 

incorporada. Constatou na Regional Santana índice de 

descomissionamento “fora da curva”. Com referência à convocação para o 

trabalho aos sábados, motivado pela liberação de contas inativas do FGTS, 

em princípio o considera dentro da conformidade. Aos que trabalharem no 

fim de semana cabe o recebimento de horas extras e vale refeição.                                                                                                             

Marcos de Castro – a Associação e outras entidades entraram em ação na 

justiça para que a Caixa não exigisse dos empregados que se trabalhasse 

nos fins de semana visto não se tratar de necessidade imperiosa.                                                                                                                        

Écio José Zillia – como cliente Caixa, teve péssima experiência, o 

atendimento deixa muito a desejar, o cartão múltiplo constantemente 

apresenta problema, há casos de tentativa de fraude com mudança de 

endereço não solicitada.                                                                                            



Laercio Rosa da Silva – o PDVE, a reestruturação e outras medidas fazem 

parte do desmonte da Caixa, causando desânimo no trabalhador.      

Marcus Vinicius Ramalho – vê a necessidade de maior discussão com os 

empregados dos sérios problemas com que temos deparado: o tesoureiro 

passando a ser gestor, o “caixa minuto”, o aplicativo que inibe o relógio, a 

questão da CIPA no Brás (cabe abaixo assinado promovido pela Associação 

e Sindicato), ataque ao saúde Caixa, as reformas trabalhista e 

previdenciária.                                                                                             

Francisco Firmino dos Santos – com a ocorrência dos muitos ataques que 

seguramente se intensificarão, cabe uma maior organização da militância, 

onde todos podemos participar.                                                                   

Carlos Alberto Villela – a responsabilidade de tudo o que acontece ao nosso 

redor é nossa. Se continuarmos a nos criticar (várias correntes se 

digladiando) não vamos chegar a lugar nenhum. Todos temos o direito de 

colocar nosso ponto de vista, independentemente de ser aceito ou não. 

Ausências justificadas 

André Luís Prates de Menezes                                                                             

Débora Patrícia Costa Oliveira                                                                                

JamesTadeu Batalha de Goes 

Registramos o pedido de desligamento do Conselho, por motivos 

particulares, do companheiro Neuber Bezerra dos Santos. 

Não havendo mais assuntos a tratar, foi encerrada a reunião e concluída a 

redação da presente ata, que segue assinada por 

  

Jair Marciéri Pimpinato          Sérgio Hideo Kaneko                Ivan Furtado      

Secretário                                   Vice-Presidente                         Presidente 

 

           


